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申花与富力的比赛， 可以说是

“意料之外，情理之中”。 赛前，看好

富力赢球的人或许并不多， 毕竟球

队在开局几轮中的表现不甚理想，

但随着外援萨巴和托西奇的回归，

以及登贝莱的伤愈， 主帅范布隆克

霍斯特在阵容的搭配上有了更多的

选择， 本轮扎哈维和萨巴这对以色

列双星的首发出场更是为富力拿下

申花起到了决定性作用， 而前者也

在同胞的配合下找回了以往的进攻

方式，踢得轻松不少。

从申花的角度来看， 球队不敌

富力需要归结于一个整体的问题。

这场比赛一开场， 申花方面就抢得

很凶，虽然向前的推进、前场失球后

的反抢， 以及后场的盯防都能看出

是做过针对性部署的， 但效果并不

理想，原因一是队员体能情况不好，

二是球队的统一性不够， 在攻防转

换中的补位不够及时， 未能在关键

位置给到对方足够的压迫感。

一般来说， 在夏季战役中球员

的体能消耗比较大， 战术的安排最

好能有一些弹性。 想抢开局当然没

问题， 但当十几分钟后球员的体能

稍微有些下降了， 可以先收回半场

防守，球权也不介意交一点给对方，

毕竟防守队形相对紧密， 对方想打

也没那么容易。

总而言之， 球队的战术需要有

点变化， 尤其是对于申花这样平均

年龄较大的球队而言， 不能一味上

前逼抢， 如此攻势尽管看起来很强

势， 但当球员体能下降之后未必能

收获理想的结果。另一方面，申花抢

得是凶， 但从富力脚下抢下球后很

快会出现失误， 这导致比赛始终处

于快节奏的攻防转换之中， 对于体

能的要求便更高了。

与此同时， 申花在与富力一战

中的打法也略显简单， 没能充分利

用边路温家宝、 赵明剑等人的进攻

能力对对方防线进行渗透。 就拿刚

开场时莫雷诺的头球来说， 这次进

攻首先是前场球员断球往右路分

边， 随后依靠沙拉维拿球传中到后

点找到莫雷诺， 整场比赛也就沙拉

维这一脚传中直击深腹部， 其他的

传中基本都缺少威胁。

在与富力的对战中，申花在进

攻的组织上有些缺乏耐心了，边路

的渗透不够充分，前场又只有莫雷

诺一个高点，哪怕他拿球和策应能

力都很强， 这样也显然是不够的。

即使是像富力这样防守不好的球

队，也不是任谁都能一下子就打进

去的，但凭两个人直上直下的配合

还是过于急躁了，如果参与进攻的

人能再多一两个，效果会完全不一

样。

刘大祥评球

本报记者 李冰

8月19日的那个晚上，崔康熙是带
着足够的信心走进大连市体育中心体
育场的。
上半场还没踢完，申花队就以0比

3落后，这样的结果显然出乎了崔康熙
的意料，尽管赛前就想到了与广州富
力队的比赛不会好踢，但是无论如何，
此前已经连续四场比赛不败的申花从
结果到场面都被之前只赢过一场球的
广州富力“碾压”，还是让人难以置信，
同样也包括作为申花队主教练的老
崔。

被萨巴点中了“命门”

没有雷纳尔迪尼奥，也没有登贝
莱，广州富力队这个赛季的首发名单
中，第一次出现了萨巴的名字，而他们
的对手，是上海申花。
毫无疑问，这是富力主帅范布隆

克霍斯特的一次主动求变，毕竟在打
完上一场与大连人队的比赛之后，他
们仅仅休息了两天，而申花队上一场
比赛已经是五天之前了，而萨巴正是
范帅手中最重要的那枚棋子：“球员首
发要看球员的身体状态，小雷和登贝
莱还不具备首发的条件，本场比赛用
萨巴首发，是有针对性的战术部署。”
此前的五场比赛中，富力队总共

打进两粒点球，没有取得运动战进球，
没有了身边队友的传球，即便是上赛
季获得“射手王”称号的扎哈维也威力
大减，不过即便如此，赛前拿到双方球

员出场名单时，进入主力阵容的萨巴，
还是引起了申花教练组的重视，要求
队员在场上加强对他的盯防，毕竟作
为扎哈维在以色列国家队和广州富力
队的“专用传球手”，在扎哈维上赛季
打进的29个球当中，超过一半来自于
萨巴的助攻和策动，在后者伤势刚刚
痊愈的情况下将他派遣上场，无疑也
给申花释放了一个危险的信号。
可惜的是，教练组的担心和重视，

并没有真正落实到比赛当中，没有被贴
身盯防的萨巴一直在申花中卫与后腰
之间的“命门”区域游走，不断地用个人
盘带和空切跑位冲击申花队防线，为扎
哈维输送“炮弹”。一直到两球落后，申
花队才有意识地加强了对萨巴的限制，
但还是被他抓住一次单挑的机会打进
一球，帮助富力队锁定了胜局，这个原
本在“计划外”的外援，就这样成为了申
花富力一战的“胜负手”。

主动调整，避免体能“坑”

与广州富力队一役，关于申花队
是否应该进行轮换调整的争议，将崔

康熙顶到了风口浪尖上面。
事实上，从主力阵容当中只用赵

明剑替换张璐的举动来看，崔康熙对
于富力这个对手不可谓不重视，而且
按照他的说法，两场比赛之间队员休
息了五天，不应该出现体能方面的问
题。赛后在被问到输球是否跟申花队
员体能有关时，崔康熙也没有回避：
“今天球员们的身体确实比较沉，这个
在训练方面我负有责任，导致球员在
这场比赛中表现有些疲惫。通过这场
比赛，我们认识到了这方面的问题，接
下来会设法进行解决。”
尽管在外界看来，申花这场比赛

输得多少有一些意外，但是在前方督
战的俱乐部高层看来，这其实也是给
之前战胜了鲁能泰山和江苏苏宁这些
强队的申花队员提了一个醒，毕竟在
赛会制的比赛当中有太多的变数，作
为申花队来讲，首先要把自身的准备
工作做好：“希望通过这场比赛能让队
员明白一点，那就是没有一个对手是
可以轻松战胜的，包括下一场打河南
建业，每一场比赛都要全力以赴，都要
当成决战来对待。”

康熙：球员疲惫，输球怪我
2比3，申花队输掉了新

赛季六场比赛中的第二场，

虽然本轮过后，仍然保住了

A?前四的位置，但与排名

第五的广州富力之间，只有

一个胜场的优势。 “有些球

员的状态并不是很好，作为

主教练，我要对此负责。 ”赛

后，崔康熙将输球的责任揽

到了自己身上，接下来的几

天时间里，他将重点放在解

决球员的体能问题上面 ：

“尽快调整到位， 全力以赴

打好下一场跟河南建业队

的比赛。 ”

“球员们的身体确实

比较沉， 这个在训练方面

我负有责任， 导致球员在

这场比赛中表现有些疲

惫。通过这场比赛，我们认

识到了这方面的问题 ，接

下来会设法进行解决。 ”

———崔康熙

富力变阵奇效
打法过于急躁

本报记者 龚哲汇

“3比3了吗？越位了，最终还是2
比3。”比赛当天深夜12点，姆比亚在个
人社交平台上转发了自己在比赛尾声
阶段的射门。可惜的是，由于队友于汉
超在头球摆渡前处于越位位置，姆比
亚破门无效，申花也遗憾告负，无缘延
续不败战绩。
从球队的首发阵容来，申花的阵

容调整幅度不大。首发中场钱杰给和
彭欣力，两人在这之前几乎打满了所
有比赛。除此之外，朱辰杰和冯潇霆这
对新老国脚，也是崔康熙雷打不动的
中后卫组合首选。在连续的高密度、高
强度赛事下，球员的状态难免有所下
滑，但相比只休息了两天的富力而言，
休息了五天的申花体能状况看起来却
略逊一筹，进而球队在阵型的整体移
动方面远远不如之前的比赛。

客观地说，申花在中超第一阶段
第一循环的表现还是不错的，球队能
连克鲁能、苏宁，正是得益于崔康熙行
之有效的打法设计。崔康熙曾经表示，
希望球队不仅能取得好成绩，还要打
得好看。比赛前10分钟，申花的高压逼
抢的确差点取得进球。但是，这套实用
的打法是基于所有人有体能执行。但
比赛不到半小时，担任中场防守拦截
的钱杰给已经显露出疲态，无法满足
这套战术了。
为了应对这种情况的出现，崔康

熙所准备的预案是通过五个人员调整
来弥补体力的漏洞。赛前，面对记者提
问是否会做出轮换，崔康熙回应每场

比赛还有五个换人调整，足以见得他
的答案。然而，申花的累不仅是诸如中
后卫、中场的个别位置，例如边后卫赵
明剑的犯规，也存在体能状态不佳的
因素。作为全中超平均年龄最大的球
队，申花在平时的体能恢复方面必须
更加重视。
好在崔康熙在半场时就意识到了

这个问题，并希望球队能在下半场减
少体能状态带来的负面影响。下半场，
崔康熙换上姆比亚，比起上一轮联赛，
姆比亚有了更多的表现时间，而申花
的腰也随着外援的上场有所改善。但
是姆比亚归队时间较晚，竞技状态还
不能达到之前的水平，包括比赛中队

友给他做球射门，姆比亚也是采用更
稳妥的推射而不是抽射，另外他在比
赛中的回传失误也让所有人惊出一身
冷汗。但从姆比亚最后的破门可以看
到，喀麦隆人的态度还是相当敬业的。
从球队虽然处于落后局面，但连追两
球也能看到球员们的斗志，球员们的
“申花精神”是在的，剩下的只需要在
战术上及时做调整，相信申花很快能
走出失利阴影。“积极面对下一场比
赛。”姆比亚说道，他或将成为崔康熙
开启轮换的第一步。
在金信煜缺席后，崔康熙也必须

“看菜做饭”，重新为申花量身定做一
套战术。崔康熙铸就过“全北王朝”，其
间遇到的困难不亚于今天他在申花遇
到的难题。就像他刚来到申花时，暂时
放下漂亮足球的想法，切合实际地做
出调整，才能更快地帮助申花重回正
轨。

把有限的外援用好 轮换或从姆比亚开始
比赛前10分钟，申花的高压逼抢的确差点取得进球。 但是，这

套实用的打法是基于所有人有体能执行。 但比赛不到半小时，担任

中场防守拦截的钱杰给已经显露出疲态，无法满足这套战术了。


